

問 14 問 12 または問 13 で、不満・大変不満と答えた方にお尋ねします。理由をお聞かせください。

- ・ 飲食できないので、小さい子連れては行きにくい。
- ・ 年齢が大きくなるにつれて通いづらい。
- ・ もう少し遊べるおもちゃや部屋があるといい。
- ・ 歌の時間やイベント事が少ない。
- ・ 曼珠沙華の開花時は、イベントがあると行くまで通常の時間以上に時間がかかる。
- ・ 支援員の子どもや親に対する声かけが消極的だと感じる。
- ・ 支援員の過干渉は居心地が悪い。

問 15 で講習会（イベント）に参加したことがあると答えた方にお尋ねします。参加したイベントで良かったものは何ですか。

- ・制作や体を動かすイベントは子どもも満足して楽しかった。
- ・初めましての会がとても良かった。
- ・市内の拠点合同イベント（わくわくフェスタ）が良かった。
手形や足形とれて思い出になった。
新幹線に乗れて子どももいい経験ができた。
- ・劇団の方たちによるパネルシアターや手遊びのイベント。
わかりやすい内容で子どもも集中して楽しめた。
- ・ぬくぬく「はじめましての日」
初めて利用する場所に行くのは少し勇気があるが、こういう会があると利用しやすい。
第一歩は勇気があるが良い機会になった。
- ・親子ヨガ
- ・一歳の誕生日ケーキの作り方
- ・クリスマスのイベント
- ・おもちゃ（楽器）作り
- ・製作関連のイベント
- ・双子の会。
- ・はじめましての日
- ・イヤイヤ期のお話し
- ・夏のプール
- ・栄養講座
- ・救命救急講習

問 16 今後、どのようなイベント（講習会）があれば参加してみたいですか。

- ・親子ヨガ、
- ・親子で参加できるお楽しみイベント
- ・子供の手形アートなど参加型かつ保護者も楽しめて記念に残るようなもの
- ・手遊び歌や、音楽に関するイベント
- ・子供の救急。窒息時、痙攣時などの対応や、すぐに連絡、対応すべきこと。
- ・大人数で楽しめるイベントをまたして欲しいです！
- ・子供と親が家で一緒に楽しめるような歌や遊びを教えてもらえるようなイベント。
- ・子供の応急処置、救命講習
- ・季節感のあるイベント
- ・水遊びや工作
- ・イヤイヤ期のお話
- ・トイレトレーニングのお話
- ・紙芝居やパネルシアターのような物語を聞くイベント
- ・リトミックなど音楽に関するイベント
- ・運動会のような身体を動かすもの
- ・離乳食について。
- ・救命救急の講習があると、教えてもらった知識を忘れないので良いと思う
- ・演奏会（視覚的にも楽しいもの）

問 21 子育て支援センターの利用に関することその他、お気づきの点がございましたらご記入ください。

- ・夏期など利用時間が長くなるとありがたいです。
- ・市外の子どもも予約制などで利用できるようになるといいなと思います。
- ・ランチタイムをもうけて欲しいです
- ・おひさまが出張に変更になったことがとても残念に思います。小学校の敷地内で行っているときは利用しやすく、とても良かったのですが、規模が小さくなり利用しにくくなったように感じます。
- ・なぜ、小学校のお部屋から出張になったのかが知りたいです。
- ・娘が人見知りをする時期には、支援員の方が距離をとって見守ってくださったり、興味のあるおもちゃを出して気をひいてくださったり、と良い距離感で関わってくださり助かりました。
- ・施設内でお昼ご飯を食べさせる場所があると嬉しいなあと感じています。
 - ・数年ぶりに利用させていただき、相変わらず広くてきれいで玩具もたくさんあり、近くにこのような支援センターがあることに幸せを感じています。
- ・数年前とはスタッフが変わっていますが、新しいスタッフさんは穏やかな声掛けと雰囲気です。
- ・あえて疑問点を意見させてもらおうと、午前中は 9 時半から正午までとなっているのに、11:40 に終了していることが多いです。5 分前ぐらいならわかりますが 11:40 はやや早すぎでは？と感じます。スタッフの休憩確保であれば時間をズラして休憩をとればよいと思います。
- ・写真は一切禁止になってますが、ぬくぬくで成長する瞬間もあるので我が子だけというルールで撮らせてほしいなと思っているのが本音です。
- ・トイレに用がなくともトイレや洗面台に行ってしまう子供が多いので、ベビーゲートのようなものでしきりがあれば衛生的かなと思います。
- ・ぬくぬくは日高市の子育て支援として誇れる素敵な場所だと思っています。いつもありがとうございます。
- ・図書の貸し出しの期限が延長できれば良いです。
- ・おひさまも 9 時からにしてほしいです。週 3 で利用出来たら嬉しいです。
- ・ぬくぬくは 1 人厳しい先生がいます。
- ・写真撮影も他の支援センターは OK なのにぬくぬくだけ NG で、せめて他の子が映らなければ OK にしてほしいです。
- ・ボールプールを再開してほしいです"
- ・個人的に家の近くにおひさまがあってすごく助かってます。いつもありがとうございます。

- ・ぬくぬくのトイレと洗面台の所に柵が欲しいです。
- ・図書室のボールプールがあったとされる青いマットの高さが落ちると危なくて、走り出されると毎回ヒヤッとするので段差をつけてもらえると助かります。またはボールプールが復活してくれると嬉しいです。
- ・ぬくぬくの主な対象を2歳までとしているところに疑問を感じます。日高市内で土日利用できる児童館はぬくぬくだけかと思えますので、2歳以上の未就学児の遊び場がありません。連れていけば遊ばせてもらえますが、他市の児童館と比べると大きい子向けのおもちゃや遊び方が圧倒的に少ないです。
- ・ぬくぬくの閉館日に開いている児童館があるというと思います。以前は高根児童室が毎週土曜日に開いていたのでとても助かっていました。
- ・ぬくぬくに不満があるのではなく、2歳以上の子供たちの遊び場も充実させてほしい、市内に複数の児童館(選択肢)があると嬉しい、ということ意見を申し訳あげます。
- ・未就学児だけでなく、大きい子供たちも安心して過ごせる場所を、ぜひ日高市にも作っていただきたいです。"
- ・2歳以降幼稚園プレ世代の子がのびのび遊べる場やイベントが増えてほしい。
- ・歳が近いお子さんが多い時は安心して遊ばせられるけれど、大きい年齢の子がいる時はぶつかったり踏まれてしまったりしないかなど心配になる時がありました。
- ・赤ちゃん用のお部屋は、大きな子がいる時や混んでる時だけでもきちんと赤ちゃんだけが入れるようにしてもらえると安心して遊べるのかなと感じます。
- ・お昼休憩があるのは良いが、館内・周辺でお弁当持参でも食べられる所を知らないで、午前午後通しでは遊びにくい。一度帰宅したら午後は行く気力が持てない。
- ・ドア無しの子どもトイレの使い方がわからない。和式?聞けば良いだけだが、タイミングを逃して聞けていない。
- ・いつも利用させていただきありがとうございます。
- ・子どももぬくぬくに行くとなると楽しんでる様子がわかるし、先生方にも温かく接して頂いて、安心して遊びに行くことができ、ありがたく思います。"
- ・いつも子どもや私に優しく声をかけて一緒に遊んで頂き、ありがとうございます。
- ・知り合いがいなく日中は子どもとずっと二人きりの状態だったのですが、ぬくぬくの先生方のお陰で、子どもも私も楽しく過ごすことができます。
- ・気になる点は、たまに大きな子が走っているときがあり、先生方も注意されていますが、赤ちゃんが多いので危ないなと感じます。
- ・ぬくぬくではないのですが、高麗の郷のトイレの個室に子どもを座らせる椅子があったら嬉しいです、もしくは多目的トイレに荷物をひっかける場所があったらなと思います。
- ・コロナ以降、おもちゃの数が減ってしまったので、以前のように遊べると嬉しいです。
- ・出張ひろばおひさまの利用日数が増えたら有難いです。
- ・口に入れたおもちゃをそのままにしていたお母さんがいたのが気になりました。

- ・職員さんがとてもやさしく迎えてくれるので行きやすい。
- ・少しむずかしいと思うが、混んでる日や時間帯がわかるとありがたい。
- ・支援員の方が長く働きやすい環境であってほしいです(^^)。
- ・利用時間が 16:00 までですが、15:40 頃に退出になってしまいます。この 20 分の差がぬくぬくに行くのを躊躇う時があります。16:00 退出が無理なら、15:30 片付け開始など書くといいと思います。
- ・毎日アンパンマン体操ではなくてもいいと思います。その場にいる子の性格や月齢を見て判断してほしいです。絵本が 2 冊の日やジャンボリーミッキー、エビカニクスの日があっても楽しいと思います。
- ・要望ばかりになってしまいましたが、ぬくぬくがなければ楽しく育児が出来ていません。この環境に毎日感謝しています。
- ・ぬくぬくは娘が 0 から 2 歳くらいまでよく利用してました。
玩具が、赤ちゃん向けの物かつ少ししか出ていないので 2 歳以降くらいになるとつまらないと思います。(そのため 2 歳以降は、日高市外の児童館に沢山行っていました。)
- ・乳児期には、穏やかで良い施設です。
- ・いつもありがとうございます！
- ・日高市、子育てがとてもしやすく住んで良かったなど夫婦でよく話しています。
これからもぬくぬくさん、利用させていただきます。